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An die Studierenden

der Bergischen Universität Wuppertal

Protokoll der 5. ordentlichen Sitzung des Studierendenparlaments am 6. Juni 2018

Beginn: 19:00 Uhr
Ende: 22:02 Uhr
Ort: Seminarraum K8
Redeleitung: Mike Stephan
Protokoll: Dominic A. Windolph

Anwesende Parlamentarier:
Julia Schnäbelin, Justus Faust, Lena Stockschläder, MArkus Wessels, Muriel Lucie Berno, Mattis
Kuhlmann, Jan-Niclas Schürmann, Gabriel Lehmann, Hong-Nhi Nguyen, Christine Scheible, David
Bartholomäus, Lukas Vaupel, Anna Wirt, Mike Stephan, Felix Wagmann, Philip Rademacher, Do-
minic A. Windolph, Emre-Can Tan, Linus Prinz, Robin Hölter

Abwesende Parlamentarier:
Viktoria Böcker (entschuldigt)

Anwesende Mitglieder des AStA:
Ronan Stäudle, Kai Radant, Sven Bischoff, Niklas Bündermann, Paul Leppak, Sebastian Kopf, Lisa
Marie Grünewald, Amir Mehrkash

TOP 1: Begrüßung und Regularia

Mike Stephan eröfnet die Sitzung um 19:00.
Mike Stephan stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Sitzung mit 17 stimm-
berechtigten Mitgliedern beschlussfähig ist.

Es ist ein Antrag eingegangen.

Abstimmung über das Protokoll der vergangenen Sitzung:
15 Ja, 0 Nein, 2 Enthaltungen

Folgende Tagesordnung wird vom Präsidium vorgeschlagen:
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TOP1 Begrüßung und Regularia
TOP2 Gast der Sitzung: Rektor Lambert T. Koch
TOP3 Berichte aus den Gremien
TOP4 Hochschule und Hochschulpolitik
TOP5 Anträge
TOP6 Sonstiges und Termine

Robin Hölter wünscht sich den TOP
”
Recruiting Day“ nach TOP 4 einzufügen.

Das Parlament stimmt über diese geänderte Tagesordnung
TOP 1 Begrüßung und Regularia
TOP 2 Gast der Sitzung: Rektor Lambert T. Koch
TOP 3 Berichte aus den Gremien
TOP 4 Hochschule und Hochschulpolitik
TOP 5 Recruiting Day
TOP 6 Anträge
TOP 7 Sonstiges und Termine

ab:
17 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen

TOP 2: Gast der Sitzung: Rektor Lambert T. Koch

Lambert Koch berichtet über seine Erfahrungen mit Änderungen des Hochschulgesetzes, spricht
über den Ist-Stand an der Universität und welche Einflüsse durch das neue Gesetz auf sie einwirken
würden.
Er findet es im Allgemeinen gut, dass mehr Verantwortung an die Universität gegeben werden soll,
ist sich aber den Risiken bewusst, mit dieser Verantwortung nicht nur Gutes, sondern auch viel
Schlechtes tun zu können.
Unter anderem möchte er die Formulierung in der Grundordnung bezüglich der Zivilklausel nicht
ändern.
Eine Anwesenheitspflicht in Vorlesungen hält er nicht für sinnvoll, jedoch hält er es offen, dass in
anderen Veranstaltungsformen eine eingeführt wird. Er möchte darüber noch beraten. Tendenziell
ist er in den meisten Fällen dafür, warnt aber davor, dass nicht außer Acht gelassen werden darf,
wenn

”
echte“ Gründe vorliegen, um der Veranstaltung fernzubleiben, dies zu sanktionieren. Bei einer

generellen Anwesenheitspflicht ist er insgesamt dagegen.
Die Viertelparität findet er gut. Er sieht keine Notwendigkeit dies zu ändern.

Julia Schnäbelin betritt um 19:13 Uhr die Sitzung, es sind 18 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Die Mitglieder und Gäste des Studierendenparlaments stellen dem Rektor ihre Fragen, die vom Rek-
tor beantwortet werden.
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TOP 3: Berichte aus den Gremien

Mike Stephan berichtet, dass der Satzungsausschuss konstituiert wurde.

Muriel Berno berichtet, dass der Haushaltsausschuss den Haushalt durchgegangen ist. Eine Frage
nach den Fachschaftshaushalten der Fakultät 8 wurde vom Haushaltsausschuss für in Ordnung be-
funden.

Es gibt einen GO-Antrag auf Ausschluss der Öffentlichkeit, für den es keine Gegenrede gibt, somit
ist dieser angenommen.

Das öffentliche Protokoll ruht.

Das öffentliche Protokoll wird wieder aufgenommen.

Mike Stephan merkt an, dass die Ausschüsse bitte ihre Protokolle einreichen.

Kai Radant merkt an, dass die dritte Lesung des zweiten Nachtragshaushalts nicht nötig sei, da erst
kürzlich die zweite Lesung stattgefunden hat.

TOP 4: Hochschule und Hochschulpolitik

Markus Wessels berichtet, dass die Podiumsdiskussion zum neuen Hochschulgesetz ein Erfolg war.
Desweiteren berichtet er, dass im LAT Kathrin Lögerin wieder und Gerry Strauss neu als Koordina-
toren des LAT gewählt wurden.
Dem LAT schließen sich mehr Universitäten an.
Eine Unterschriftensammlung zur Petition gegen Studiengebühren für Nicht-EU-Ausländer wurde
von Mitgliedern des LAT an die Landesregierung übergeben.
Zum Thema Wahlmanipulation wurde eine Positionierung des LATs erwirkt. Der AStA hat dabei
etwas ausgearbeitet, worauf sich das Ministerium noch nicht geäußert hat. Die SPD hat im Landtag
eine Anfrage gestellt, die noch nicht beantwortet wurde.

TOP 5: Recruiting Day

Robin Hölter kritisiert den Protest am Recruiting Day gegen den Verfassungsschutz, nicht wegen
dem Inhalt, sondern wegen der Form, insbesondere, weil bei dem verwendeten Material der Schrift-
zug des AStA erkennbar war.

Niclas Schürmann fragt nach einer Zusammenfassung der Ereignisse.

Im Laufe der darauf folgenden Diskussion wird der Ablauf der Vorkommnisse Schrittweise durch
dabei Anwesenden zusammengetragen. Dabei kommt unter anderem heraus, dass die Gruppe

”
Um-

bruch“ sich für diesen Protest vom AStA Gerätschaften geliehen hat.
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Es kommt zur Diskussion über Sinnhaftigkeit, Umfang und Form des Protests, sowie darüber, wie
der AStA mit dem Verleihen von Material umgehen sollte.

Lukas Vaupel betritt die Sitzung um 21:29 Uhr, es sind 19 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Anna Wirt verlässt die Sitzung um 21:37 Uhr, es sind 18 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

TOP 6: Anträge

Antrag auf ein SSL-Zertifikat für die StuPa-Homepage

Dominic Windolph stellt den Antrag vor:

”
Hiermit beantragt das Präsidium des Studierendenparlaments für den Internetauftritt des Studie-

rendenparlaments die Einrichtung eines SSL-Zertifikats. Etwaig anfallende Kosten soll der Allgemeine
Studierendenausschuss tragen.“

Sven Bischoff gibt seine Zustimmung zu diesem Antrag und Ronan Stäudle berichtet, dass dies
bereits einmnal Thema einer privaten Unterhaltung zwischen Präsidium (in Person durch Dominic
Windolph) und ihm selbst war.

Stephan Oltmanns fragt nach den Kosten, worauf Dominic antwortet, dass zum damaligen Zeitpunkt
Sebastian Richter meinte, dass dies zwischen 4 und 5 e im Monat kosten würde. Desweiteren fragt
er, ob eine Zusammenlegung der Websites angedacht sei.

Sven erzählt, dass das StuPa auf einer vergangenen Sitzung davon abgeraten hat. Außerdem infor-
miert er, dass SSL jetzt aufgrund der DSGVO ein Muss ist. Trotz der Kosten sollte dies gemacht
werden.

Lukas Vaupel verlässt die Sitzung um 21:52 Uhr, es sind 17 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Abstimmmung über den Antrag:
17 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen.

TOP 7: Sonstiges und Termine

Muriel Berno merkt an, dass noch nicht alle Profile im Menü der StuPa-Homepage eingepflegt
wurden. Sie findet die Redeliste toll, kritisiert aber, dass bei Mangel eines Bildes ausschließlich
männliche Anonymbilder gezeigt werden, auch bei den weiblichen Mitgliedern.

Mattis Kuhlmann wünscht sich mehr Gegenöffentlichkeit gegen die Identitäre Bewegung usw.

Ronan Stäudle berichtet von Terminen:
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07. Juni 2018: Uniday meets Sommerfest
12. Juni 2018: Pub-Quiz

Die nächste Sitzung soll am 11. Juli 2018 um 19:00 Uhr stattfinden.

Mike Stephan schließt die Sitzung um 22:02 Uhr.

Protokoll verabschiedet am

(Abstimmung: Ja, Nein, Enthaltungen

Dominic A. Windolph Justus Faust Mike Stephan
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